

16/02/88

3250

2 CRONICA

17.IV.1988

El Mercurio, Valparaíso

Arte y Cultura

El poeta Carlos Pezoa Véliz, a ochenta años de su muerte

La Sociedad de Escritores de Valparaíso recordó al poeta chileno Carlos Pezoa Véliz, a 80 años de su muerte.

Se dieron cita a la jornada cultural, efectuada en el salón de honor del Instituto "Ipa", delegaciones del Centro Cultural "Guillermo Gronemeyer" de Quilpué, poetas, escritores y artistas plásticos de Casablanca, representantes del Taller Literario "Augusto D'Halmar", estudiantes y público en general.

Magdiel Gutiérrez Pérez, presidenta de la Sociedad de Escritores de Valparaíso, brindó la bienvenida a los directivos culturales de Quilpué y Casablanca que se han incorporado activamente a la acción de la entidad matriz.

La médica Talia Ifisa Alvarez, por Casablanca, y Graciela Oses, dieron lectura a trabajos poéticos y el presidente del Instituto "Guillermo Gronemeyer", Mario Metzger, agradeció la bienvenida, ofreciendo todo un trabajo cultural en beneficio de la cultura de la Quinta Región.

Eduardo Lennox, Modesto Parera, Mollie Péreda, Marisol Utreras, León Santoro se sucedieron para despedir a la poetisa Sara Cademartori, quien viaja a España.

Magdiel Gutiérrez, en breve alocución, se refirió a la escritora, culminando este aspecto del programa con la entrega de un ramillete de flores, gesto que respondió Sara Cademartori, acompañada en guitarra por el profesor Juan Jiménez, declamando su poesía.

El toque popular lo aportó el payador de Piacilla Carlos Valencia, quien deleitó a la asistencia con variadas improvisaciones.

Juan Meza Sepúlveda tuvo a su cargo la charla en torno a Carlos Pezoa Véliz, conocido por su fecunda creación pero, específicamente, por "Tarde en el Hospital", poema póstumo que le ha valido el reconocimiento de toda la crítica literaria, aunque sometido a juicio por cuanto se piensa que existiría un plagio respecto a un poema de la italiana Ada Negri titulado "Nevicata".

Meza, con amplitud de datos y antecedentes recopilados en diversas bibliotecas, dilucidó tal hecho, demostrando la claridad y calidad indiscutida del autor de "Nada", "Pancho y Tomás" y otros valiosos aportes de Pezoa Véliz a la lírica nacional y americana.

El autor, narrador y recopilador folklórico Rubén Sáenz Durán se alternó con el charlista para declamar obras de Carlos Pezoa Véliz, muerto hace ya 80 años, un 21 de abril de 1908, en el Hospital San Vicente, en Santiago, a raíz de secuelas de una TBC, legiones que lo invalidaron parcialmente en el transcurso de 1906.

El Poeta Carlos Pezoa Véliz, a ochenta años de su muerte [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Poeta Carlos Pezoa Véliz, a ochenta años de su muerte [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)